
 

 

 

Jahresbericht 2022 
„Nichts ist so beständig wie der Wandel“ sagte einst schon der griechische 
Philosoph Heraklit. 

Wandel gab es in unserem Verein im Jahr 2022 sehr viel. An der Hauptversammlung 
vom 21. Mai 2022 hat der seit Vereinsgründung amtierende Präsident Gottfried 
Grünig seinen Rücktritt aus dem Vorstand erklärt. Die Vorstandsmitglieder Kathrin 
Hämmerle, Vizepräsidentin, Nathalie Seewer, Sekretärin, Remo Odermatt, zuständig 
für IT haben in der Folge per Ende Mai 2022 ihren Rücktritt aus dem Vorstand 
erklärt. Patrizia Balsiger welche sich nicht mehr zur Wahl gestellt hatte, erklärte sich 
bereit, die Kasse noch zu betreuen, bis ein Nachfolger oder eine Nachfolgerin 
gefunden war. Die Kasse wurde per Ende 2022 an den neuen Kassier übergeben. 
Die Vorstandsgeschäfte wurden ab Juni von den gewählten Vorstandsmitgliedern 
Jules Terstappen und Renate Shashoua übernommen. 

Am 24. August haben 24 Vereinsmitglieder eine ausserordentliche 
Hauptversammlung verlangt. Diese wurde für den 13. September 2022 einberufen, 
und zwar, wie vom Bund bis zum 31.12.2022 vorgesehenen, als schriftliche 
Versammlung. 38 gültige Stimmzettel sind eingegangen, die Statutenänderung über 
den Sitz des Vereins, die Wahl von 2 neuen Vorstandsmitgliedern und der Revisoren 
wurden positiv beantwortet. 

Im Juli wurde auf den Beitrag bei Alpha 1-Deutschland mit dem Titel „Neues aus der 
Forschung“ hingewiesen und ein Beitrag zu Covid 19 von unserem ärztlichen Beirat 
Dr. Hamacher auf der Homepage veröffentlicht. In den Monaten August, Oktober 
und Dezember wurden Newsletter verschickt. 

15 Vorstandssitzungen wurden abgehalten, um die Geschicke des Vereins zu 
besprechen. 

Die guten Kontakte zu den Pharmafirmen wurden gepflegt und Dank deren Mithilfe 
konnte ein Film zur Atemtherapie aufgenommen werden und ein neuer Flyer wurde 
geschaffen. 

Die Hauptversammlung von Alpha1- Deutschland fand am 29. April als interessante 
Online-Veranstaltung statt. Am 13./14. Mai besuchten wir den Infotag von Alpha-1 
Österreich an welchem sich alle Teilnehmer vor Einlass in den Saal einem Covid 
Test unterzogen. Auch trafen sich die Vorsitzenden der drei Deutschsprachigen 
Vereine mehrmals zu einer Zoom Sitzung. Der Austausch ist wichtig und wir lernen 
voneinander. Einmal im Monat nehmen Vorstandsmitglieder auch an einem Online 
Anlass teil zu dem alle Europäischen Alpha Vereine eingeladen sind. 

Ganz herzlich bedanke ich mich bei allen Sponsoren und den Spendern für die 
finanzielle aber auch für die anderweitige wertvolle und vielfältige Unterstützung. Ein 
besonderer Dank geht an die Ärzte für die Antworten auf Fragen unserer Mitglieder. 

Zug, Ende Dezember 2022 


